#### Courses et manifestations 2008

4 septembre assemblée mensuelle

6 septembre journée famille (René)

11-12 octobre corvée d'automne et assemblée/repas

1<sup>er</sup> novembre montage du téléski

6 novembre assemblée mensuelle

6 décembre assemblée générale et arbre de Noël





Lors de notre sortie des anciens, JP est arrivé «taconné», à savoir orné

d'un pansement sur le crâne. Il a peut-être lors de travaux ménagers, style à-fond de printemps, voulu essayer de changer une ampoule au lampadaire de la salle à manger, toujours est-il qu'il a du se louper à quelque part, et mal négocié son atterrissage.

Quelques points de suture plus tard, il avait le sommet du crâne décoré. Bonne santé JP et pour les travaux ménagers, le port du casque est obligatoire!

Juan





7-12 juillet Alain Bovard 16-20 juillet Didier Meyer 20-22 septembre Steve Bovard

### La Rédac

Pour adresse: S. Bovard,
Ch. des Pins 2, 1034 Boussen:
021 731 56 08
E-mail: gazette@rhodo.ch



### **Rhodo Gazette**

Le journal du Rhododendron Lausanne Société de sports alpins Fondée en 1910

● ● Édition du mois de juin 2008

Numéro 69



Et voici la lecture indispensable pour vos vacances d'été!
Bon, d'accord, la gazette n'est pas (encore-on y travaille!)
résistante à l'eau, au sable et au soleil, mais qu'importe,
ne l'oubliez pas! Compte-rendu des trois dernières
manifestations, plus ou moins bien fréquentées, inscription à
la journée famille

de septembre et !!! re-commande de gilets pour les



Affaire de celle-dont-on-ne-doit-plusprononcer-le-nom (suite et pas fin). Aie, aie, aie, ce n'est pas un rêve, mais une mauvaise réalité. Depuis guelques

sommes en mesure de consulter divers documents, ainsi que nos comptes dont il ne reste presque que le numéro. Il s'avère que « bénévolement » — celle-dont-on-ne-doit-plus-prononcer-le-nom était caissière de 4 petites sociétés (avec le Rhodo) qui comme nous lui ont fait entière confiance hélas. Notre caissière bénévole (c'est elle qui le dit, mais au prix où elle s'est payée ce n'est plus du bénévolat) a donc à son bénéfice appliqué le principe des vases communicants, et fait passer des sommes des comptes des différentes sociétés les uns dans les autres pour boucher des trous qu'elle creusait au fur et à mesure pour son bien personnel, bien qu'elle n'arrive soi disant pas à expliquer leur utilisation.

iours nous

Nous avons repris les comptes depuis sa malheureuse nomination au poste de caissière, et il ressort de nos premières investigations que mis à part des détournements de montants en chiffres ronds, il y a également des paiements depuis notre compte qui ne nous concernent pas.

C'est une caissière de haute voltige, qui pensait diriger une holding. Elle a eu même le culot de payer sa cotisation, et le lendemain de piquer 2 ou 3000.- dans le compte. Une chose est certaine, le compte du  $100^{\rm ème}$  a été niqué entre le 24 avril et le 5 mai 2008, et le montant détourné (Fr. 11300.-) a servi à payer le voyage à Barcelone des dames de la gym qui avaient cotisé pour faire ce voyage (ce sont les problèmes de liquidités pour payer la course qui ont mis la puce à l'oreille de la responsable de la gym, et qui a fait déclencher l'affaire).

Pour nous, entre le compte du Rhodo et celui du 100<sup>ème</sup>, c'est un montant d'environ Fr. 30 000.- qui nous a été dérobé. Nous refaisons la comptabilité depuis le début de son mandat, afin de remettre les comptes à jour et permettre de présenter une situation précise à la rentrée de septembre.

Nous remercions d'ailleurs vivement tous ceux qui n'avaient pas encore versé leur cotisation de le faire. De même ceux qui auraient eu du retard avec le versement de leur passage au chalet, tous sont

### Journée famille 6 septembre 2008

Départ de la Place de la Gare de Bercher à 9h15.

Pour ceux qui désirent un p'tit café avant, nous serons au buffet LEB dès 8h30.

Puis il y aura une visite (gratuite) avec dégusta de produits (non, non ...ce n'est pas du vin...) et ensuite pique-nique ou grillades dans un refuge.

L'apéro sera offert mais nous devrons malheureusement nous cotiser pour payer le refuge!

Mais bon, il ne coûte que 50,-...

Il est bien sûr aussi possible de nous rejoindre uniquement pour le repas. Contactez les organisateurs!

Inscriptions par e-mail à l'adresse <u>rschreiner@bluewin.ch</u> ou par téléphone au 021 647 85 96.

René, Nicolas et Sylviane Schreiner



# Course des anciens jeudi 19 juin 2008

Pour rejoindre notre point de ralliement, j'ai traversé la ville à pieds, l'esprit en vacances, libre de regarder les malheureux qui allaient aux labeurs (sans confiture).

Et bien je peux vous dire que j'en ai croisé un nombre impressionnant qui avait l'air absent, les écouteurs dans les oreilles, le bourillon à l'air, et presque les nibards aussi. A cette heure matinale, les sourires ne sont pas encore de mise, mais ils vont fleurir d'ici peu.

Bon d'accord la description ci-dessus correspond plus à la gent féminine qu'à l'autre catégorie, mais c'est la première que je regarde, et pas pour les écouteurs! Tout ça pour vous dire que finalement le beau temps a du bon, et que les retraités ont de la chance. Donc vive la sortie des anciens!

Et ce sont 13 participants qui se sont retrouvés à Ouchy à 08h45 pour un départ en Navibus à 09h35. Le Navibus c'est un espèce d'autobus avec une cabine intérieure insonorisée et un plage arrière qui ne l'est pas. Comme il faisait beau c'est évidemment sur cette dernière que nous nous sommes installés, et que nous avons admiré le Lavaux, qui comme tout le monde le sait fait partie des régions protégées par l'Unesco, et c'est une bonne chose. Nous avons vu passer à grande vitesse, dans le silence couvert par le bruits des moteurs, différents domaines, nous rappelant que l'apéro n'était

plus qu'une question de minutes, avec dans l'ordre Lutry, Daley, Epesses, Dezaley, Rivaz, les Abesses, bref, slurp, une région magnifique avec un voyage arrêté brutalement à Vevey pour changer de monture.





Donc, après avoir chauffé la drèche\* à une température de 76° dans une grande cuve en cuivre, l'amidon se saccharifie\*\* et les protéines du malt se transforment en un extrait de liquide appelé « Moût ».

\*résidu solide de l'orge \*\* convertir en sucre

Puis après séparation des composants solides, le liquide est enrichi avec du houblon noble et cuit pendant 1 heure.

Le saviez-vous ? C'est le houblon qui donne la saveur de la bière ainsi que cette belle mousse qui reste sur le bord de la lèvre supérieure. Et ben maintenant vous le savez.

Tout ce liquide est ensuite refroidi de 95° à 5° en 15 secondes pour être transféré dans des cuves de fermentation où l'on ajoute 1 litre de levure pour 1 hectolitre de moût.









Puis il faudra 7 à 10 jours pour que le moût devienne une bière jeune qui sera stockée à une température de 1° pour continuer la fermentation et devenir la bière que l'on connaît.

A la fin de la visite, c'est presque sous la torture que nous avons satisfait nos papilles avec une bonne bière bien fraîche et méritée.

Une signature sur le livre d'Or et nous avons rejoint Le Postillon à Cheseaux pour se délecter d'un repas frugal.

Merci Pablo-Jean pour l'organisation.



## VENTE SPECIALE







Suite à quelques demandes, nous allons passer une nouvelle et dernière commande de nos fameux et enviés **GILETS** (réversibles, avec poche pour natel, à l'effigie du Rhodo bien sûr).

Tailles disponibles: S-M-L-XL-XXL.

Coloris: noir, bleu, rouge et sable.

*Prix*: env. 45.—.

Pas de séance d'essayage prévue, contactez un membre du club de la même corpulence que vous pour connaître la taille qu'il vous faut!

<u>C'est la dernière occasion pour vous procurer un gilet,</u> <u>ne la laissez pas passer</u>!!

Commande par mail à : gazette@rhodo.ch ou tél. 077-402.62.12.

Dernier délai de commande : 25 juillet 2008.

Sabine et Steve



Pour l'assemblée Extra Muros du 5 juin, Pablo-Jean nous a donné rendez-vous à Romanel pour la visite guidée de la Brasserie Boxer.

Que de monde pour cet endroit mythique.

Je suis certain qu'il y aurait eu moins d'intérêt pour une fabrique d'aiguille à tricoter..

Mais voilà, on ne se refait pas et nous nous retrouvons dans le hall d'entrée sous le regard vif et immortalisé d'Aramis, le boxer appartenant à feu Albert Heusser qui, en 1960, créa la Brasserie Boxer.

Par cela il a voulu lier la passion de la bière et l'amour de ses chiens de race. Une histoire qui a construit la réputation d'une fabrication artisanale au goût du jour. Le maître brasseur a composé différents goûts harmonieux et artisanaux en utilisant la meilleure matière première de houblon et de malt et de l'eau de la région très contrôlée.

Saviez-vous que l'Article 337 de l'Ordonnance Fédérale sur les aliments précise.. « Une boisson produite avec du malt d'orge, du houblon et de l'eau. Cuite, puis fermentée par la levure, elle contient de l'alcool et du Co2 naturel ». Nous on appelle ça de la bière et c'est plus simple!



A Ouchy nous avions embarqué avec une colonie de personnes du 5<sup>ème</sup> âge faisant dire à Bobo que si le bateau venait à couler ce n'est pas des places de travail qu'on gagnerait mais des places dans les EMS...! Et bien à Vevey tout le contraire, avec des ribambelles de gamins en course d'école. Si le voyage avait duré plus longtemps, je suis sûr qu'on aurait pu leur apprendre des nouvelles chansons, comme les quatre-vingt chasseurs, ou bien celle de la marquise qu'avait foutu des morpions à Georges Brassens!

Retour sur terre ferme à Territet, où nous attend PimPin à Pierrot qui est venue contrôler que la descente du bateau se fait dans les règles et par la passerelle. Comme c'était le cas, après une photo de groupe, direction LE musée national suisse de l'audiovisuel.

Situé dans l'ancien grand hôtel de Territet, où dame Sissi a séjourné avec sa cour à de multiples reprises, la dernière d'ailleurs pour prendre le bateau de 8h14 et aller se faire assassiner à Genève à 15h30, bref, ce musée abrite des collections exceptionnelles du domaine de l'audio-visuel depuis les balbutiements de la radio jusqu'aux techniques actuelles.

Savez-vous que c'est un horloger de St Imier qui en 1913, a le premier développé un récepteur pour capter le signal horaire de la tour Eiffel pour régler ses montres ?

Savez-vous également que le 3<sup>ème</sup> émetteur mondial après Londres et Paris, était celui de Lausanne, et qu'il a permis au vol Paris-Lausanne en 1922 avec 5 passagers de se poser à La Blécherette sans encombres, malgré un brouillard épais, car le pilote était en communication constante avec l'émetteur du champ-de-l'air (durée du vol de 11h45 à 15h05).

La première ampoule électrique a été utilisée à Territet, et à cette époque le Trans Europe Express s'arrêtait à Territet et pas à Montreux.

Bref un tour d'horizon très intéressant, car le guide que nous avions, Monsieur Pierre Barbey, est d'une part un ancien de la RSR, et d'autre part, un passionné de cette technique pas si ancienne que cela finalement, mais quelle évolution!



Le plafond de la salle Sissi



Elton Bobo

### ECHO DE LA CORVEE DU 24 MAI 2008



### Record battu!!!

Est-ce que c'est parce que nous n'avons plus de quoi payer une bouteille corvée que si peu de participants se pressaient au portillon? Le problème c'est qu'avec une telle affluence, il faut prévoir non plus des bouteilles corvée, mais des désirées ou même des demibouteilles!! Bref, avec 5 personnes à la corvée de printemps, et 4 à celle-ci, il faut espérer que nous ne serons pas 3 à la corvée d'automne.

Que dire ? Qu'on n'a pas fait à fond les dortoirs, qui semblaient propres, qu'on n'a pas nettoyé la cuisine, qui semblait aussi propre que les dortoirs, qu'on n'a pas nettoyé la cave car comme personne y avait couché, elle était aussi propre que les dortoirs, et qu'on n'a pas coupé du bois.

Qu'a-t-on fait au juste? Et bien on a fait le gazon avec la machina, et les alentours rapprochés. On a été avec la scuala (pas celle de Milan mais celle avec des marches) constater les dégâts au toit suite à la chute de l'arbre du voisin. Il y a quelques tuiles du bord cassées, mais pas d'autres dégâts majeurs. On a constaté (mais ça n'a rien à voir avec l'arbre du voisin) que la douche coule, attention de bien fermer son alimentation lors du départ, en attendant une intervention de la commission de chalet.

Et comme c'était une organisation avec repas tiré des sacs, on a fait un pic-nic,

mais on aurait préféré avec le temps qu'il faisait faire une fondue tirée des sacs....
Les présents : René (ancien président), Nicolas (probable futur président), Frédéric (président) et Juan (qui ne sait plus quel poste il a exactement occupé).



C'est avec du retard sur l'horaire que nous sommes repartis du musée, après de vifs et sincères remerciements à notre guide. On y serait resté encore un moment. C'est donc en direction du funiculaire Territet-Glion que nous nous sommes dirigés, et que nous avons, dans l'attente de la cabine réservée, pu déguster les croissants au jambon de Pimpin (mais non ce n'était pas le nom du cochon), arrosés de crus de l'Unesco, sauf le dernier qui venait de Bonvillard. Le funi, il y a longtemps que nous ne l'avions pas pris, et certains ne l'avaient même jamais pris, l'impression d'être suspendu à une ficelle et se disant que si elle casse, l'arrivée va être brutale, car c'est drôlement raide. Heureusement, ce n'était pas pour aujourd'hui et nous sommes arrivés à Glion sans encombres.

La table réservée sur la terrasse du Buffet de la Gare était magnifique, avec les Dents du Midi qui nous regardaient déguster des filets de perches du lac (nous avions vu le poissonnier peu avant préparer les filets). Il était évident que dans cette tablée, à l'heure des comptes et de l'attribution du subside, nous avons parlé de celle dont on-ne-doit-pas-prononcer-le nom (les lecteurs de Harry Potter comprendront et les autres aussi d'ailleurs). Mais cela n'a pas empêché la bonne humeur de régner, on s'est bien marré. Bonne journée donc, même si la date a été changée en cours de route pour des tordus qui se sont broutés avec les dates de leurs vacances.

Je ne sais pas pourquoi, mais finalement il y a plus de participation à la course des anciens qu'aux corvées...

Serait-ce à dire que le club est vieillissant?... Ou que les anciens sont de plus en plus jeunes ?... Ou qu'on devrait faire les corvées ailleurs ? Je pense que la deuxième solution est la bonne.

Merci aux organisateurs Jean-Jean + Pierrot + Christian.

Les participants : JP + John + René + Roland + Pablo + Bobo + René (l'autre) + Pierre-Alain + Raymond + Juan.

Juan

